

# LA CORRESPONDENCIA DE CADIZ.

EDICION LOCAL Y PROVINCIAL DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

## EL CONVITE

Pregonaba la fama que el duque de Alares era el prócer más rumboso y principal de aquellas serranías, y por montes y valles iba encaramando el eco la magnificencia de sus fiestas y la suntuosidad de sus convites. Preparado había uno de estos sin más motivo que la caprichosa generosidad con que solía deslumbrar á feudatarios y convecinos, cuando de pronto, sin saber por qué, dió de mano á los preparativos y despidió á los convidados obsequiándoles con espléndidos presentes en compensación de las diversiones, banquetes y espectáculos que de la suspendida fiesta se prometían. Entre los forasteros que llamados por ella acudieron á la villa, uno hubo de quien se olvidó el duque en la distribución de regalos y despedidas. Se llamaba don Rodrigo de Sahagún y era un hidalgo lo tan pobre como ingenioso, gran conservador y fuente viva de discretos y donaires en su trato con las gentes. Dices que el duque lo echó en el olvido de propósito y con toda intención, por cierta ojeriza en que su excelencia tenía al tal don Rodrigo á causa de un chiste algo mordaz y difamante.

El hidalgo había salido de sus goteras imaginando sacar fruto y provecho de la prodigalidad de su vecino, y así, se estaba quieto en su posada con la esperanza del regalo para resarcirse de los gastos que su viaje y estancia en la villa le habían acarreado. Pero viendo que las dietas crecían y el obsequio no llegaba, determinó despedirse del duque, pues era incapaz de marcharse á la callada, y encaminóse al castillo en ocasión en que el prócer acababa de comer. Recibido al punto sin antesala ni espera, preguntóle Alares qué qué mal le traía; á lo que Sahagún contestó diciendo. Vuecencia no ignora, señor duque, lo sucedido á Pablo de Amezcúa, el poeta más fácil en el componer, más justo en el medir y más delicado en el expresar que jamás hubo en estas tierras. Sobre todo, era una maravilla en la improvisación de pie forzado. Tan peregrino talento le hizo por demás famoso aun en los países extranjeros, donde la gente de pluma y letra se maravillaban de la inspiración del vate. El deseo de anular nuevas relaciones y tratos llevó nuestro Amezcúa á Berlín, donde supo la gran estima en que á trovadores y poetas de todas lenguas y naciones tenía un príncipe cuyos dominios radicaban no lejos de aquella ciudad. Emocionado por el relato que de las esplendideces del magnate le hicieron y de la cariñosa acogida que en su corte tenían los ingenios, resolvió presentarse en ella y ofrecer sus respetos al príncipe. Informóse del camino que había de seguir; pero temeroso de extraviarse tuvo la precaución de llevar consigo algunos víveres. Sin embargo, supo ir tan bien orientado y en derechura, que llegó sin contratiempo al castillo poco antes de la hora de comer.

Al entrar en el salón alegróse á la vista de una mesa copiosamente provista en torno de la cual se tocaban unos á otros gran cantidad de aparadores que sustentaban en sus tablas y anaqueles cuanto Dios cría para regalo del hombre. Mientras admiraba tan gastronómica maravilla, sonó la campana que llamaba á los convidados á la mesa y cada cual fué ocupando el sitio que el mayordomo de

palacio le prevenía. Quiso la suerte que al poeta español le tocase el sitio que daba enfrente de la puerta por donde el príncipe había de entrar al comedor, pero apenas puso los pies en él quedó admirado del extraño continente de Amezcúa á quien veía por vez primera, y preguntó en voz baja á sus acompañantes si conocían al forastero que con tal atrevimiento estaba sentado en la mesa. Todos dijeron que ignoraban quién fuese tal hombre. Entonces el príncipe volvióse atrás como quien algo olvida y no quiso dar principio á la comida.

Amezcúa á quien el viaje había abierto el apetito, al ver que el príncipe no daba señal de servir los platos, saca una torta de la cesta que á prevención traía y le hinca el diente sin cuidarse de los convidados ni del lugar en que estaba. Poco después pregunta el príncipe si está todavía allí el desconocido y como le respondieran que sí y que había dado ya cuenta de una torta que con él trajera, replicó: «pues que coma de lo suyo por que lo mío no lo ha de catar á fés».

Amezcúa continuó comiendo de sus vitualias sin dar muestras de censancio por la tardanza del príncipe hasta que por fin sorprendido éste de la constancia del forastero, dijo para sí. «No sé á qué viene el desprecio que á éste pobre hombre le muestro cuando mil veces se han sentado á mi mesa advenedizos de todas partes sin que se me haya ocurrido preguntarles si eran nobles, plebeyos pobres ricos, mercaderes ó contrabandistas. A muchos peores que este sin duda, he tratado en otras ocasiones con afabilidad y cortesía quizás no merecidas.»

Dicho esto, quiso saber quien era el forastero, y descubierto que hubo que era nada menos que Amezcúa de cuya fama estaba llena la Alemania entera, le honró en extremo con innumerables y magníficos regalos, rogándole permaneciese en el castillo cuantos días le vinieron en gana. Amezcúa gozoso y agradecido dió un millón de gracias al príncipe por los favores dispensados y se volvió á Berlín caballero en un magnífico alazán con que el magnate coronó la despedida.

El duque de Alares cuya penetración corría parejas con sus caprichos, comprendió al punto lo que don Rodrigo le daba á entender é hizo con él mucho más de cuanto el príncipe alemán había hecho con Amezcúa.

## UN CARTERO.

## OBRAS NUEVAS

La importante y acreditada biblioteca LA IRRADIACION, establecida en el barrio de Doña Carlota, Prim, 10 Hotel, con sucursal en la calle de Leganitos, 15, Madrid ha comenzado á poner á la venta una serie de folletos de 16 páginas, que han de llamar seguramente la atención de nuestros lectores y que se venden al ínfimo precio de diez céntimos el ejemplar.

El primero que acaba de ponerse á la venta, forma un folletito elegantemente impreso, con magnífico grabado en la portada que se titula «La Grafología al alcance de todos», y por sus explicaciones sencillas, claras y terminantes, pueden conocerse las tendencias é inclinaciones de toda clase de personas por el simple examen de sus escritos.

«La Grafología» contiene los siguientes

capítulos: «Objeto y fin de la grafología», «Elementos de estudio de la misma», «De los signos ortográficos», «de la curvatura de las letras», «De los perfiles de las mismas», «De las márgenes del escrito», «De los diferentes caracteres de letra y de escrituras», y «De las rúbricas».

Contiene también dicho tomito un grabado con nueve formas de rúbricas con la explicación de cada una de ellas para mejor comprensión de los lectores.

La biblioteca «La Irradiación» se propone poner á la venta semanalmente un folletito diferente al mismo precio.

En la actualidad hay en prensa los siguientes libritos: «Secretos de Alquimia», «Arte de eschar las cartas», «Influencia de la luna», «Modo de hacer un horóscopo», «Manual de frenología», «Manual de fisionomía», «Los enemigos del campo y modo de destruirlos», «Pederomancia ó arte de conocer á las personas que la forma de los pies y modo de andar», «La astrología ó influencia de los astros sobre las personas», «Cefalometría» y «Crancoscopia ó arte de conocer las aptitudes de los individuos por las protuberancias y forma del cráneo».

Se preparan otras obritas de relativa importancia.

## XIPOFAGO VIVIENTE

HERMANAS RADICA Y DOODICA

Estas dos hermanas que puede decirse forman una sola persona, cuentan doce años de edad son monjísimas, de estatura regular, por la edad que tienen, de excelente constitución y muy inteligentes.

Se observa en ellas grande similitud de carácter é ideas.

Hasta la fecha no han padecido nunca dolencia alguna.

Naturales de Huapara, pueblecito situado cerca de Calcutta en las Indias inglesas, hablan en indio, francés, inglés, alemán y ruso.

Es el xipófago menos monstruoso que se haya visto hasta la fecha, pues la unión que se entiende desde el esternón hasta la región umbilical, la forma una membrana cartilaginosa que mide 35 centímetros de circunferencia y no priva ninguno de los movimientos de dichas niñas que andan y trabajan con suma facilidad.

En Teratología se citan casos semejantes, como son los hermanos siameses Meli Christine, Bosa Josepha, y otros que también estaban unidos por una membrana, pero esta no les permitía moverse con facilidad á causa de su diferente situación.

Radica y Doodica han sido presentadas á las principales facultades de Europa y de la América del Norte y se ha reconocido la imposibilidad de practicar separación sin acarrear la muerte cuando menos de una de las dos hermanas.

El día 28 de Marzo último, en Burdeos la radiografía, por medio de los rayos X, demostró que una de las niñas, según la disposición de la membrana tenía el corazón normalmente colocado, es decir, á la izquierda, mientras que la otra lo tiene á la derecha.

Radica y Doodica viajan actualmente en compañía del príncipe Colibrí y estarán en Barcelona con éste á principio del mes próximo.

## LO QUE SE CUENTA

Hé aquí una noticia que es posible haga estremecer de terror á muchos de nuestros amables lectores.

En el club médico de Viena el doctor Jolles acaba de señalar un caso muy raro de intoxicación, producido por las medias negras de seda.

Una joven de 17 años padecía de perturbaciones motoras y sensitivas, presentando en las plantas de los pies manchas amarillentas. Hecho el análisis de la orina reclamado por ciertos síntomas, halláronse en ella vestigios de estaño.

En el reamen descriptivo consta, que después de varias pesquisas encontráronse en las medias que había usado la paciente gran cantidad de clorato de estaño.

Por eso es muy poco venturoso, principalmente en las épocas de calor poner en contacto con la epidermis tejidos de seda que muchas veces y con el fin de que pesen más están impregnados de una enorme proporción de clorato de estaño.

El proyecto de comunicación del planeta Marte con la tierra, asunto tratada en diversas obras, debidas al talento del ilustre escritor y astrónomo Flammarion, vuelve á ser tema de un interesante trabajo, en que pone su ingenio y su talento otro hombre de ciencia, M. Mercier.

Este sabio afirma también que dicho planeta está habitado por seres con una inteligencia parecida á la nuestra.

La Física suministra elementos suficientes para la comunicación que se pretende, y para demostrarlo y reunir recursos para realizar su pensamiento ha comenzado á publicar una serie de folletos, á la vez que está dando conferencias públicas.

El sistema de comunicación que propone es el mismo que el de Flammarion; construir grandes triángulos luminosos que puedan ver los habitantes de Marte, y á los que contestarán de igual manera.

La cuestión de las afinidades entre el talento y la locura es actualmente objeto de investigaciones por el doctor Grasslet, médico de Montpellier.

Con numerosos casos prácticos prueba que el extraordinario desarrollo intelectual no se libra de trastornos nerviosos, que degeneran en demencia.

Ejemplos de trastornos cerebrales, ó de locura rematada, fueron Juan Jacobo Rosseau y Augusto Comte, según el citado doctor. El segundo, dominado por un arrebató, estuvo á punto de ahogar á su esposa en el lago Enghien. Dias enteros se los pasaba vagando por las calles.

Dante padecía alucinaciones, y el célebre Newton murió loco.

Donizetti se vió atacado de una parálisis general, y Schopenhauer hablaba y gritaba por las calles como un desesperado, y en vez de afeitarse se quemaba la barba.

Otros muchos casos de desequilibrio cerebral cita el doctor Grasslet, que confirman la teoría moderna que confunden la locura con el talento.

# ACTUALIDADES CRONICA TELEGRAMAS

## INFORMACION GENERAL.

### Como debe ser la atención.

#### Atolondrados y ensimismados.

Crearán algunos que semejante atención fatiga mucho, pero se equivocan. Cuando hablo de atención no me refiero á aquella fijeza de espíritu con que se eleva, por decirlo así, sobre los objetos; sino de una aplicación suave y reposada, que permite hacer cargo de cada cosa, dejándonos empero con la agilidad necesaria para pasar sin esfuerzo de unas ocupaciones á otras. Esta atención no es incompatible ni con la misma diversión y recreo, pues es claro que el esparcimiento del ánimo no consiste en no pensar, sino en no ocuparse de cosas trabajosas, y en entregarse á otras más llanas y ligeras. El sabio que interrumpe sus estudios profundos saliendo á solazarse un rato con la amenidad de la campiña, no se fatiga, antes se distrae, cuando atiende al estado de las mieses, á las faenas de los labradores, al murmullo de los arroyos, ó al canto de las aves.

Tan lejos estoy de considerar la atención como abstracción severa y continuada, que muy al contrario cuento en el número de los distraídos, no solo á los atolondrados, sino también á los ensimismados. Aquellos se derraman por la parte de afuera, estos divagan por las tenebrosas regiones de adentro; unos y otros carecen de la conveniente atención, que es la que se emplea en aquello de que se trata.

El hombre atento posee la ventaja de ser más urbano y cortés; porque el amor propio de los demás se siente lastimado, si notan que no atendemos á lo que ellos dicen.

Es bien notable que la urbanidad ó su falta se apelliden también atención ó desatención.

### De nuestra edición de la mañana

#### TELEGRAMAS PUBLICADOS

#### Discusión de actas

Madrid 24, 19.

Han continuado en el Senado y en el Congreso la discusión de actas.

Mañana habrá animado debate en el Senado sobre la cuestión de los endosos

#### Optimismo

El gobierno ha negado importancia á lo ocurrido en Barcelona con motivo de la llegada de los diputados regionalistas.

### EL CONCIERTO ECONOMICO

Dice *La Epoca*:

«Hemos preguntado al Sr. Silvela su opinión sobre la cuestión de los conciertos, de que tanto se habló ayer en los círculos políticos, y nos ha contestado:

«Que en este punto, como en todos los que se refieren al problema económico,

tiene el partido conservador consignadas sus soluciones en términos concretos, que no está dispuesto á variar ni alterar según las exigencias ó imposiciones ajenas. En el art. 14 de la ley de Presupuestos se estableció la autorización al ministro de Hacienda para concertar la recaudación é investigación de las contribuciones de inmuebles, cultivo y ganadería, y de la industrial y de comercio, con los gremios constituidos y con los sindicatos de contribuyentes por dichos tributos que se constituyan con tal fin, siempre que unos y otros afiancen solidariamente la realización de dichas contribuciones en la cuantía, plazo y forma que la Administración determina».

Se desprende claramente de ahí que nosotros no aceptamos el concierto de contribuciones por un tipo ó cantidad fija que una entidad determinada pague al Gobierno, que mantenemos el tributo tal como hoy está y como anualmente lo votan las Cortes para todos y cada uno de los contribuyentes, y que admitimos que gremios ó sindicatos se encarguen de recaudación é investigación, con sólidas garantías. Hasta ahí hemos llegado, después de estudiar maduramente el problema bajo todos sus aspectos; no me parece prudente ni ajustado á buena doctrina financiera ni política colocar entre el contribuyente y el Estado personalidades intermedias, que quitan su natural elasticidad á los impuestos y dificultan gravemente los problemas, siempre delicados, de la tributación, y solo admito la autorización para lo relativo á las funciones de recaudación y de investigación y de ahí no he de retroceder ni de avanzar un paso, y menos debe hacerse en momentos en los que las concesiones resultan, por las circunstancias en que se producen, sospechosas de aquella espontaneidad que es indispensable para que el principio de autoridad no resulte quebrantado.»

### CARTA DE MADRID

23 Junio.

Sr. Director de LA DINASTIA.

Muy Sr. mío: El calor sofocante que reina no impide que la plaza de toros esté llena, pues un público numerosísimo ha acudido á admirar el valor de *Don Tancredo* que hoy se exhibe en una corrida de novillos

La Comisión de Actas del Congreso ha estado trabajando toda la mañana, pues quiere el Sr. Canalejas ver si es posible concluir todos los expedientes que todavía no han sido dictaminados.

Se dá aquí por seguro, que el candidato derrotado por Grazalema Sr. Luqué, antes de salir para Jerez en el expreso del viernes, fué presentado al señor Gamazo, por su antiguo amigo y correligionario en el posibilismo D. Pedro Rodríguez de la Borbolla, habiendo in-

gresado en la fracción g macista, pues parece se encuentra muy molesto con el Duque de Almodóvar, por la tibieza de éste en defender su acta.

Si el Gobierno, en la discusión del Mensaje, se decide á hacer declaraciones en sentido radical respecto á la cuestión religiosa, tropezará con la oposición de algunos elementos de la mayoría, que no porque sean liberales dejan de ser católicos y que entienden que nuestra angustia y sacrosanta religión está por encima de las combinaciones y cábalas de los partidos; así se lo hemos oído decir á caracterizados fusionistas, que si el señor Sagasta los apretara mucho, se abstendrían de votar el discurso de la Corona ó lo harían en contra.

Y no solo este síntoma puede señalarse como desunión de la actual mayoría parlamentaria, sino otros varios cuya lógica explicación está considerando que se ha formado de grupos, y que cada prohombre ha querido traer sus adictos y formar un corro más ó menos numeroso.

Ayer se dijo en los círculos políticos con referencia á un ministro que en el Senado empezaría á discutir primeramente el Mensaje, pero las trazas no son de eso, pues ya hemos anotado en estas correspondencias las dificultades con que para su constitución definitiva tropieza la alta Cámara.

*El Corresponsal.*

### NOTICIA INEXACTA

Se han recibido telegramas que desmienten terminantemente la noticia de que se hubiera dado orden á la servidumbre de Palacio para que asistieran con sus familias á un *Te-Deum* que había de celebrarse en la capilla real como desagravio de las manifestaciones anticlericales de estos días.

Dicha noticia nos comunican oficialmente que es inexacta no teniendo fundamento alguno.

### LAS CÁMARAS DE COMERCIO

La extensión del articulado nos impide reproducirlo íntegro, por lo que á continuación extractamos sus principales disposiciones ampliando las noticias publicadas.

Las Asociaciones de carácter permanente que funden industriales, comerciantes, navieros y capitanes de la Marina mercante de altura se considerarán como Cámaras oficiales, si en su constitución y régimen se ajustan á los preceptos de este decreto, y gozarán de la condición de establecimientos públicos.

El Gobierno, á propuesta del ministro de Agricultura, declarará por Real decreto constituidas las Cámaras que lo soliciten, y señalará el territorio dentro del cual han de ejercer aquellas sus funciones.

Para pertenecer á una Cámara se necesita ser español

Ser comerciante, industrial ó naviero con dos años de ejercicio en una de estas profesiones.

Pagar, también con dos años de anterioridad, contribución directa al Estado por alguno de estos conceptos.

Y contribuir con la cuota que el Reglamento de la Cámara determine.

También podrán pertenecer á las Cámaras los gerentes de Sociedades ó Empresas mercantiles, industriales ó de navegación, los pilotos que sean ó hubieran sido capitanes de la Marina mercante de altura, los profesores y peritos mercantiles, los ingenieros industriales, los fieles contrastes, los capitanes de puerto, los agentes comerciales, de cambio y Bolsa, de Aduanas y transportes, y los corredores de comercio y corredores intérpretes de buques, siempre que lleven dos años en el ejercicio de sus respectivos cargos.

### UN COMPETIDOR DEL AZÚCAR

No le bastaba al azúcar de caña la competencia que le hace la de remolacha, ni el uso de productos químicos como la sacarina; ahora viene un producto nuevo á competir con los dos azúcares.

El endulzador Porchere, que así se llama, tomando el nombre de su inventor y que tiene el aspecto de un jarabe incoloro, soluble en todas las proporciones en el agua, el alcohol, el éter, y de reacción neutra. Se venden en frascos de uno á dos kilos, habiéndolos hasta de 20 gramos, fáciles de llevar en el bolsillo.

La principal virtud de este producto es una gran fuerza endulzadora, 125 veces mayor que la de azúcar; cuatro gramos equivalen á una libra de azúcar puro de remolacha ó caña. Así es que se debe emplear con cuentagotas, bastando una ó dos para endulzar una taza de café ó un vaso de agua. Admite la adición de esencias aromáticas como la menta y la vainilla: cuesta un 50 por 100 menos que el azúcar ordinario y sobre todas esas ventajas tiene la de ser completamente anti-séptico.

Lo que no nos dicen los periódicos franceses, de los que tomamos la noticia, es la composición química del nuevo producto, limitándose á asegurar que confunde con la sacarina, y citan testimonios facultativos en su favor.

A todo lo cual conviene decir que, aun dada por supuesta la exactitud de cuanto se afirma es necesario demostrar que no es nocivo á la salud ese producto, como resulta con la sacarina, cuya venta para el consumo personal se ha prohibido.

### Organización del partido conservador

#### Frases del Sr. Silvela

Al visitar al Sr. Silvela la comisión de

Zaragoza que se encuentra en Madrid, presidida por el marqués de Santa Ana, el Sr. Silvela hizo esta declaración:

«Hasta aquí he procurado por todos los medios exagerar mi transigencia en buscar avenencias con todos los elementos que podía considerar de valía para formar una agrupación fuerte y robusta, con la cual gobernar sin exclusivismos de ninguna especie.

De aquí en adelante la reorganización del partido se hará sobre la base del reconocimiento concreto de mi jefatura única, sin distinciones ni sobrenombres de alianzas, vengan de donde vinieren los nuevos adeptos al partido, pues de esta manera entiendo que el partido conservador cumplirá mejor su misión.»

El Sr. Silvela ha obsequiado con un almuerzo á la referida comisión.

## De la Cartera de Noticias

### Navegación

Vapores correos de la Compañía Transatlántica:

El vapor *Alcázar*, salió el Sábado 22 de Barcelona para Port-Said.

El vapor *Buenos Aires*, llegó el Sábado 22 á Barcelona.

El vapor *San Francisco*, salió el Sábado 22 del Havre para Liverpool.

El vapor *P. de Sarrástegui*, llegó el Domingo 23 á Barcelona.

El vapor *Joaquín Piñero*, salió el Domingo 23 de Vigo para Coruña.

### Observaciones marítimas de ayer

Amaneció con viento en calma y mar llana, cielo con celajes sueltos y horizonte calmoso; á las 7 de la mañana empezó á entablar el viento del SE. y se sostuvo más ó menos calmoso hasta después del medio día que entabló la virazón, y más tarde se llamó el viento al E. haciéndose fresco, con la mar picada del mismo, el cielo despejado y el horizonte calmoso, y así se sostuvo toda la tarde; anocheciendo en igual estado.

### Felicitación

La *Gaceta* del domingo publica entre otros decretos uno por el cual se dejan sin efecto los que se dictaron hace algunos meses, y por los que fueron jubilados varios catedráticos, los cuales vuelven al servicio activo.

Entre dichos decretos aparece el que dispone vuelva á la cátedra de obstetricia de esta Facultad de Medicina el eminente catedrático D. Miguel Dacarrete.

Felicitemos sinceramente al ilustre facultativo por esta disposición que han de celebrar todos cuantos admiran á tan sabio maestro.

### Viajeros

Ayer estuvieron en Jerez el jefe del partido liberal Excmo. Sr. D. Fernando de los Ríos Acuña, diputado provincial D. José Rubio Argüelles y alcalde del Puerto D. Francisco Puente.

### Regreso

En el correo regresó anoche á Cádiz el gobernador civil de la provincia don Francisco Manzano.

### Ejercicios de torpedos

Ayer comenzó la colocación de torpedos en aguas de nuestra bahía, para la realización de los anunciados ejercicios, que tendrán lugar en breve.

La instalación de los torpedos es dirigida por los señores oficiales del pontón

*Diana*, en que se encuentra establecida la brigada torpedista, verificándose la colocación por los individuos de marinería afectos al citado buque.

El pontón *Diana* hace algunos días que se encuentra fondeado en aguas de Puntales, habiendo bajado del Arsenal de la Carraca para realizar las experiencias.

La autoridad de Marina ha publicado el correspondiente anuncio, haciendo saber la práctica de los ejercicios de torpedos, para evitar peligros á las embarcaciones de todas clases que suelen transitar por los lugares en que se han de realizar aquellos.

El edicto citado, ha sido fijado al público en los lugares de costumbre.

La colocación de los torpedos, que comenzó á primera hora de la mañana, hubo de suspenderse poco después, á causa de haber empezado á reinar viento del Este, produciendo fuerte marejada y dificultando por tanto la operación que, ya peligrosa de suyo, lo sería más si hubiera de realizarse en estas condiciones, que nada tienen de ventajosas.

Los montes de corcho que existen en los montes «Zarza», «Laganés», «Barrancones de Alberite», «Jota», «Montero», «Hernán Martín» y «Sauzal», de los propios de Alcalá de los Gazules, de la provincia de Cádiz, consisten respectivamente en 652'44; 76'28; 128'41; 1.399; 402'17; 741'20 y 43'89 quintales métricos, tasados correlativamente en pesetas 10.459 04; 1.220'48; 2.055 68; 22.387 04; 6.434 72; 11.859'20 y 702'24, debiendo verificarse los aprovechamientos con sujeción á los correspondientes pliegos de condiciones aprobadas por dichas Reales órdenes.

La subasta se celebrará con arreglo á la Real orden de 17 de Noviembre de 1893, hallándose de manifiesto para conocimiento del público el pliego de condiciones en el Negociado de Ordenaciones y Repoblaciones de la misma y en el Gobierno civil de la provincia de Cádiz.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados, en papel sellado de la clase 11.ª, arrojándose al adjunto modelo, y las cantidades que han de consignarse previamente como garantía para tomar parte en la subasta de los disfrutes de cada uno de los montes de que se trata serán: para el monte «Zarza» 521'96 pesetas; para el llamado «Laganés» 61'03 pesetas; para el titulado «Barrancones de Alberite» 102'79 pesetas; para el denominado «Jota» 1.119'36 pesetas; para el nombrado «Montero» 321'74 pesetas; para el llamado «Hernán Martín» 592'96 pesetas, y para el titulado «Sauzal» 35'12 pesetas, importes respectivos del 5 por 100 del valor de la tasación del aprovechamiento de cada monte.

### Un mosaico notable

Acaba de descubrirse en Jerusalén, cerca de la puerta de Damasco, un admirable mosaico anterior al sétimo siglo, del cual solo ha podido una parte ponerse á la vista, pues el resto se halla precisamente situado debajo de los edificios inmediatos, en los cuales habrá que ejecutar trabajos de descubrimiento.

La parte superior del mosaico se compone de un *panneau* cuadrado representando á Orfeo sentado tocando la lira de once cuerdas, y á sus pies un grupo de animales feroces domados y subyugados

por sus cantos; en el ángulo izquierdo aparece la figura del dios Pan; en el ángulo derecho se ve un centauro.

Debajo de la parte principal del dibujo hay dos órdenes de dibujos variados, entre ellos dos personajes en trajes bizantino.

### Obras en Canarias

Para aliviar la miseria de la clase trabajadora se han empleado en la isla de Fuenteventura, desde Febrero, más de cuarenta y dos mil pesetas en explanaciones de la carretera de Cabros á Tinneje, y en 6 de este mes se han empezado, por administración, el afirmado acopios y obras de conservación, que importan 88.677 pesetas. Además se van á subastar las obras de fábrica, que importan 62.000.

Respecto á la isla de Lanzarote, el Gobierno ha autorizado que se construya por administración el trozo primero de la carretera de Aneife á Tinojo, cuyo presupuesto asciende á 119.426 pesetas.

Como consecuencia del acuerdo adoptado en el último Consejo de ministros, han sido nombrados los ingenieros civil y militar que han de estudiar los remedios para evitar la escasez del agua, ordenándose por telégrafo que den principio á esos trabajos, y que en la misma forma den cuenta del resultado para dar cuanto antes solución á este importante asunto.

### El plan de Obras públicas

Las importantes Sociedades barcelonesas El Fomento del Trabajo Nacional, Banco de Barcelona, Crédito Mercantil, Compañía general de Tabacos de Filipinas, Banco Hispano Colonial y Banco de Préstamos y Descuentos, han telegrafado al ministro de Agricultura, Industria y Comercio, rogándole que procure activar el plan especial de Obras públicas que anunció el Mensaje de la Corona, en bien de los cuantiosos intereses á que afecta.

Es de suponer que el Sr. Villanueva tomará en consideración las indicaciones de tan importantes entidades comerciales y llevará pronto á las Cortes el anunciado proyecto especial de Obras públicas, que tanto ha de contribuir al desarrollo de la riqueza nacional.

### Estátua á Alfonso XII

La Junta encargada del monumento á Alfonso XII mantiene su fallo.

Y encargará el grupo principal de las esculturas al Sr. Beulliere, y las restantes á los Sres. Querol, Blay, Sañol, Marinas, Folgueras y otros artistas.

### Pildoras y Ungüento Holloway

Resfriados, Tosas, Difteria y Bronquitis.—Estos son remedios infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descurridas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consumación. El Ungüento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda, se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí expelle todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón porque dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente todo partícula morbosa. Esta purificación es verificada eficazmente por el Ungüento y las Pildoras Holloway; y la sangre que ellos limpian circulando por todas las partes del cuerpo hace que se comunique á estas úl-

timas la influencia benéfica de la mencionadas medicinas.

## SECCION RELIGIOSA

### Calendario

Día 26.— Santos Juan y Pablo, herms. mrs.  
Día 27.— San Zeilo y cps. mrs.

Día 26.— Turno de Adoración.— Hermanas Carmelitas.

### Jubileo

Día 26.— En la iglesia de las Descalzas.  
Día 27.— En la misma iglesia.  
Se manifiesta á las seis y se oculta á las siete y veinte.

## SECCION MARÍTIMA

### Mareas del día 26.

1.ª pleamar 10'18.— 1.ª bajamar 4'21.  
2.ª pleamar 21'46.— 2.ª bajamar 16'42.

### Afecciones astronómicas

Salé el sol á las 5'08.— Pónese á las 19'47.  
Salé la luna á las 3'00.— Pónese á las 9'00.

### Vapores entre Cádiz y Puerto Real y Dique de la Trasatlántica

Servicios diario menos los festivos, en que no se hace el de la Carraca.  
De Puerto Real á Cádiz directo á las 8'00.— De Cádiz á la Carraca y Puerto Real, con escala en el Dique, á las 9'45.— De la Carraca directo á Puerto Real y Cádiz, con escala en el Dique á las 10'45.— De Puerto Real á Cádiz, con escala en id. á las 11'30.— De Cádiz á Puerto Real y Carraca con escala en id. á las 13'30.— De Puerto Real á Carraca con escala en id. á las 14'45.— De Carraca á Cádiz con escala en id. á las 15'30.— De Cádiz á Puerto Real con escala en id. á las 16'30.

### VAPOR AL PUERTO

SALIDAS DEL PUERTO. — SALIDAS DE CADIZ  
Día 26.  
9'00.—12'00.—15'30. | 10'30.—14'20.—16'30.  
Día 25.  
9'00.—12'00.—15'30. | 10'00.—14'00.—16'30  
Precios.—Billetes de popa, 1,25 pesetas.—  
Idem de proa, 0'70.—Idem de camarotes, 0'25.

### Horas de oficina en los principales centros oficiales.

Gobierno militar.— Despacho de 8 á 12 y de 14 á 18.  
Gobierno civil de la provincia.— De 11 y 30 á 17 y 30.  
Diputación.— De 11 á 16.  
Audiencia.— De 11 á 16.  
Ayuntamiento.— De 11 á 17.  
Obispado.— Secretaría de 12 á 14.  
Juzgados.— Distrito de Santa Cruz.— De 11 á 17 y de 20 á 22. Los días festivos de 12 á 15 y 20 á 21.  
Distrito de San Antonio.— De 9 á 11 de 13 á 17 y de 20 á 22. Los días feriados de 9 á 10 y de 12 á 14.  
Administración de Hacienda.— De 11 á 17.  
Delagación de Hacienda.— De 11 á 17.  
Aduana.— En la Administración de 11 á 16, en el muelle de sol a sol, y en los ferrocarriles de 9 á 16.  
Registro de la Propiedad: oficinas, San Miguel, 16.— De 9 á 15.  
Banco de España.— Operaciones de caja, de 11 á 15.— Asuntos de la Dirección de 11 á 15.— Intervención, para giros de 11 á 14 y 30, y para Cupones de 11 á 14.  
Consumos.— Administración municipal, calle de San Francisco de 9 á 16.  
Compañía arrendataria de tabacos.— Representación, calle Isaac Peral 12, de 12 á 15.  
Giro mútuo.— Oficinas, calle Isaac Peral 12, de 11 á 13.  
Instituto provincial.— Asuntos de Secretaría de 11 á 15.  
Juzgado de Instrucción de 8 á 11 y de 13 á 16.  
Ingenieros de Montes.— Oficinas, calle Murguía 44: de 12 á 16.  
Parroquias de la capital.— San Antonio de 11 á 13.— Santa Cruz, de 11 á 13.— Castrense, de 11 á 13.— San Lorenzo de 11 á 13.— Rosario, de 11 á 13.— San José, de 11 á 15.

SERVICIOS  
DE LA  
**COMPANIA TRASATLANTICA**  
DE BARCELONA

En la actualidad se encuentran organizados los servicios de esta Compañía, en la siguiente forma:

Dos expediciones mensuales á Cuba y Méjico, una del Norte y otra del Mediterráneo.

Una expedición mensual á Centro América.

Una expedición mensual al Río de la Plata.

Trece expediciones anuales á Filipinas.

Una expedición mensual á Canarias.

Seis expediciones anuales á Fernando Póo.

156 expediciones anuales entre Cádiz y Tánger con prolongación á Algeciras y Gibraltar.

Las fechas y escalas de cada servicio se anuncian aparte.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, á pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas y familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas en pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales, que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen.

Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo servidos por líneas regulares.

Para más informes: En Barcelona: La Compañía Trasatlántica y los Sres. Ripol y C.<sup>ª</sup>, Plaza de Palacio—Cádiz: la Delegación de la Compañía Trasatlántica—Madrid: Agencia de la Compañía Trasatlántica, Puerta del Sol 13—Santander: Sres. Hijos de Angel Perez y C.<sup>ª</sup>—Coruña: Agencia de la Compañía Trasatlántica—Vigo: D. Antonio Lopez de Neira—Cartagena: Sres. Bosch Hermanos—Valencia: Sres. Dart y C.<sup>ª</sup>—Málaga: D. Antonio Duarte.

**BASES DE LA PUBLICACION**

DE

**La Correspondencia de España con la de Cádiz**

SE SUSCRIBE SANTA INÉS, 17 2.<sup>ª</sup>

El precio de las dos: el de solo «La Correspondencia de España»

«La Correspondencia de España» uno de los periódicos más importantes y de más antigüedad no deja de publicarse ningún día en el año ni aún los más clásicos por sus fiestas.

Cuenta con ilustradísimos redactores que á diario se ocupan de cuantos asuntos sean de actualidad y que con competencia é imparcialmente desenvuelven los temas que con el mayor criterio aparecen constantemente en el periódico.

**NOTICIAS Y RESEÑAS**

La información diaria de «La Correspondencia de España» nada deja que desear al lector y es especialidad del periódico el no omitir ni una noticia que merezca ser conocida del público: á este objeto cuenta con activos y conocidos reporters que frecuentan los centros oficiales y particulares.

**SECCION TELEGRÁFICA**

El periódico publica estensísimo y acreditado servicio telegráfico para lo cual tiene corresponsales en todas las principales poblaciones de España y en los principales puntos del extranjero.

**NOVELAS**

Uno de los alicientes de «La Correspondencia de España» es la publicación de las novelas que de antiguo se leen en la sección destinada al efecto.

La Empresa del periódico tiene especial cuidado en adquirir novelas escogidas que por ser á cada cual más interesante despierta en el lector el deseo de continuar su lectura hasta conocer el desenvolvimiento de la obra.

**Imprenta de D. Gonzalo Cerón, Santa Inés, número 17**

Se hacen toda clase de trabajos tipográficos como Facturas para Establecimientos, papel comercial, con membretes y sobres rotulados en tamaños corrientes y en dimensiones más prolongadas, útiles para las Casas de Comercio, y esquelas de defunción.

**NOTA DE ADMINISTRACION**

Los suscriptores de Cádiz á nuestro periódico que por temporada marchen á algún punto de la península pueden pasar aviso en nuestras oficinas si desean se le remita á la residencia que vayan á tener; lo que se hará sin aumento de precio en la suscripción.

**PRECIOS DE SUSCRIPCION**

El señalado á «La Correspondencia de España» en unión con la de Cádiz, que publica un estenso servicio telegráfico y dá cuenta de cuantos sucesos se hayan sabido en la capital es el fijado en Cádiz solamente para el periódico primeramente citado, 2 pesetas al mes.

**PUNTO DE SUSCRIPCION**

Cuantos deseen se les sirva «La Correspondencia» serán su aviso en la calle de Santa Inés, núm. 17, piso segundo, y puntualmente por las noches, acabado de llegar el correo les será remitida.

**SERVICIO DE LA IMPRENTA**

En los talleres de esta imprenta, hace treinta años fundados dedicanse exclusivamente para cuantos trabajos se les encargue fundiciones y titulares completamente nuevas y que no invierte en la confección de los periódicos diarios, por la especialidad con que hay que llevar á cabo la formación de ellos.

Los autores y editores de obras encontrarán en estos talleres para la reimpression de ellas precios verdaderamente económicos y el mayor esmero para el lucimiento del trabajo.

Las TARJETAS DE VISITA se imprimen en la clase de cartulina que se deseen y en los tamaños corrientes ó especiales que guste la persona que las encarguen.

HAY SURTIDO EN RECIBOS para cobros de fincas, impreso ó en blanco el punto donde hay que hacerse la cobranza y el precio varía segun clase de papel siendo los más arreglados á 40 cénts. cada ciento.

SE ENCUENTRAN A LA VENTA fés de vida para los habilitados de clases pasivas, arreglándose el precio de ellas si se toman en cantidades de alguna consideración.

HAY IMPRESOS, partes de fondas y casas de huéspedes con arreglo al modelo exigido por el Gobierno. Listas de embarque por el Ferrocarril y por los vapores. Hojas de Estadística criminal y partes de nacimientos y defunciones á los juzgados municipales.

DOCUMENTACIONES.—Existen modelaciones con arreglo á los formularios exigidos por el Gobierno para todas las dependencias provinciales y de los municipios, encontrándose impresos y destinados para la venta diferentes trabajos de oficinas militares.

**SALUD PARA TODOS.**

**PILDORAS Y UNGUENTO HOLLOWAY.**

**LAS PILDORAS**

Purifican la sangre, corrigen todos los desórdenes del estómago y de los intestinos, fortifican la salud de las constituciones delicadas, son de un valor increíble para todas las enfermedades peculiares al sexo femenino en todas las edades.

Para los niños así como tambien para las personas avanzadas en edad, su eficacia es incontestable.

**EL UNGUENTO**

es un remedio infalible para los males de piernas, del seno, heridas antiguas, llagas y úlceras. Es famoso contra la gota y el reumatismo.

Para todas las enfermedades del pecho no se reconoce otra igual. PARA LOS MALES DE GARGANTA, BRONQUITIS, RESFRIADOS, TOSES, hinchazon de glándulas y todas las enfermedades cutáneas no tiene semejante, y por los miembros contraídos y conjuras y reuma obra como por encanto.

Estas medicinas se preparan «solamente» en el «Establecimiento» del profesor HOLLOWAY, NEW FORD STREED, ante 653e, OXFORD STREED, LONDON y se venden á ls. 1 1/2, 2s. 9d. 4s. 6d. 11s., 22s., y 33s el Pote ó la Caja y se hallan en todas las farmacias del Universo.

Se ruega á los compradores examinen los rótulos de cada caja y pote Si no llevan la dirección 353 Oxford Street, London son falsificaciones.